

# APPEL A LA MOBILISATION DU 28 SEPTEMBRE 2024

## LA TÊTE DANS LE SABLE X LES SOULEVEMENTS DE LA TERRE

### Nouvelle mobilisation à St-Colomban : faisons reculer les industriels

Saint-Colomban (au sud de Nantes) subit une double pression : industriels du béton et agro-industrie. Le bocage et les terres agricoles y sont détruits, au profit de l'extraction de sable, et de la culture maraîchère industrielle, sous serres et grands abris de plastiques.

Les derniers appels conjoints de l'association locale La tête dans le sable et des Soulèvements de la terre ont rassemblé : la dernière mobilisation en date étant le joyeux convoi de vélos et tracteurs, ralliant St-Colomban à la métropole de Nantes, ponctué de gestes symboliques, tels que le semi de sarrasin bio, pour remplacer la culture (absurde) de muguet, ou la coupure du réseau d'eau d'une centrale à béton.

Une victoire a ainsi pu être arrachée en ce début d'année : nous avons fait reculer le géant du béton, LafargeHolcim, qui suspend son projet d'extension. Mais gardons bien à l'esprit que le projet d'extension de l'entreprise GSM (sur 35 ha de terres agricoles) est, lui, bien maintenu. Et que Lafarge reviendra certainement un jour, le gisement est trop beau ! Pourtant, beaucoup d'autres alternatives au béton sont possibles et il va falloir au plus vite les mettre en place tant ce matériau est néfaste à tous les niveaux.

Les maraîchers nantais, eux aussi, continuent de développer de nombreux projets destructeurs : en plus de centaines d'hectares déjà en culture industrielle sur l'intercommunalité, ce sont 6 ha supplémentaires qui vont se voir recouverts de plastique, passés en monoculture intensive, empoisonnés par les produits phytosanitaires, ou détruits en désherbage thermique à grands renforts de milliers de litres de fuel, tout cela abreuvé de millions d'euros d'argent de l'UE (PAC, FEADER) ! Pourtant, beaucoup d'autres alternatives sont possibles, les paysannes le savent et le pratiquent tous les jours...Elles sont indispensables car ces systèmes ne pourront pas perdurer.

Mais alors quel lien entre l'extraction du sable et le maraîchage industriel nantais ? 30 % du sable extrait de la carrière GSM est utilisé par l'agro-industrie pour la sur-mécanisation des cultures (notamment de mâche et de muguet). Ce sont donc 2 industries qui se soutiennent l'une-l'autre.

**Par ce nouvel appel, nous souhaitons massifier la lutte et continuer à enrayer ce modèle qui accapare l'eau et les terres, surexploite les ouvrier-ères agricoles, empoisonne sols, travailleur-euses et consommateur-rices, détruit la biodiversité, le bocage...Nous souhaitons qu'enfin, les vraies alternatives puissent s'exprimer et prendre leur place !**

**Rejoignez-nous au lieu-dit Le Redour (44), le 28 septembre 2024 dès 13h : (re)manifestons ensemble notre détermination contre ces industriels, et célébrons une (première) victoire contre LafargeHolcim !**